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A transição da gestão 

comercial dos serviços de 

saneamento básico em Crato, 

da Ambiental para a Saaec, vai 

parar na Justiça. A Ambiental 

Crato questiona a legalidade 

do projeto de lei, recentemente 

aprovado na Câmara Municipal, 

que transferiu a gestão 

comercial dos serviços para 

Saaec. A mensagem foi enviada 

pelo prefeito Zé Aílton Brasil 

(PT). A Ambiental alega  que 

cumpre o que está em contrato 

e que tem melhorado os 

serviços no município.  PÁGINA 4

GESTÃO COMERCIAL

Ambiental Crato 
e Prefeitura 
travam disputa
 judicial após 
transição

Programa de segurança alimentar beneficia 26 mil pessoas PÁGINA 10

Estado alerta 
cidades do Cariri sobre

 CASOS DE 
COVID
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Rebate       Donizete Arruda

FOTO:  REDES SOCIAIS

A Assembleia Legislativa do Ceará elegeu a nova Mesa Diretora nesta segunda (02), confirmando-se o favoritismo da candidatura de Romeu Aldi-
gueri. O Cariri perdeu a relevância que teria com a eleição de Fernando Santana. O seu gesto de abrir mão de sua candidatura, para unir alia-
dos, é incontestável. Contudo, todos do Cariri precisam saber que essa exigência de barrar a candidatura de Fernando Santana foi um capricho 
do senador Cid Gomes. Ameaçou e usou de suas armas para inviabilizar Fernando Santana. Não há como negar que o candidato do coração 

do Cid Gomes poderia até ser Guilherme Landim. Só que o nome de Guilherme Landim, como representante do Cariri, nunca foi lançado nas mesas de 
negociações. Nessa busca pelo acordo, Cid Gomes investia na candidatura de Salmito Filho, que não emplacou. Fernando Santana não quis o conflito. 
Preferiu acreditar e apostar na unidade da base de Elmano. Nesse cenário, o governador Elmano foi rápido e escolheu Romeu Aldigueri. Eleito, o presidente 
Romeu reafirmou os compromissos assumidos durante a sua campanha de dar mais transparência ao Poder Legislativo do Ceará. Disse que irá assegurar 
maior espaço para a oposição realizar suas manifestações, reforçando assim a democracia cearense. Esse diálogo entre todos os segmentos partidários é 
essencial numa época em que estamos assistindo episódios que comprovam os riscos, porque passaram a democracia no Brasil. Ninguém tem como negar, 
que a vitória avassaladora de Romeu Aldigueri - tendo obtido 44 dos 46 votos, sendo um voto contrário e um ausente - o consagrou para dirigir com ainda 
maior autoridade os próximos dois anos de seu mandato. Sim, o Cariri terá na Mesa Diretora a presença do 1º vice-presidente, deputado Daniel Oliveira.

Nova Mesa Diretora da Alece ficou
sem protagonismo de deputados do Cariri

A crise enfrentada pelo partido Avante do Crato, que 
teve a chapa de vereadores cassada pelo ministro do 
TSE, Nunes Marques, pode revelar o início de uma arti-
culação do vereador eleito em Juazeiro, Felipe Vasques, 
na disputa pela Câmara Federal. Felipe assumiu, como 
advogado, a defesa do Avante e garante que há como 
reverter. A causa é bem difícil, mas segundo Felipe, “há 
esperanças”. Mas, o que chama a atenção é a aproxima-
ção de Felipe com o grupo do presidente da Câmara, 
Florisval Coriolano. De vereador mais bem votado 
da história em Juazeiro do Norte, Felipe deve chegar 
à presidência da Câmara e já articula sua campanha 
para deputado federal. O grupo de Florisval é um dos 
mais fortes no Crato e seria uma grande aquisição para 
Felipe. Quem deve perder espaço junto aos aliados de 
Florisval é o deputado federal Yury do Paredão (MDB). 
Na reta final da eleição municipal, Yury trabalhou para 
André Barreto (PT) e contra Aloísio Brasil (União), 
candidato de Florisval.

O ministro Camilo Santana tem ocupado com maior desenvoltura 
os espaços políticos destinados ao PT na mídia nacional, como o gran-
de cacique vencedor que se tornou. E Camilo não tem se recusado a 
dar opiniões sobre o melhor futuro para o PT: “o nosso partido teve 
uma estratégia diferente da última eleição, em 2020. Agora, resolveu 
apoiar muitos candidatos de outros partidos. Isso é um ponto impor-
tante a ser avaliado. Camilo Santana diz que o PT precisa se adaptar 
à nova realidade política e que as aspirações dos jovens mudou. “A 
realidade de dez, 20 anos atrás, é muito diferente da realidade de hoje. 
O PT precisa entender que o momento é outro. Não é a mesma juven-
tude de antes do Lula, que não tinha universidade, poder aquisitivo. A 
juventude de hoje, com 18 anos, não viveu essa época. Então, a expec-
tativa dessas pessoas também são outras”. Camilo desconversa sobre 
possibilidade de vir a ser uma opção futura do PT para a Presidência: 
“Eu nunca sonhei em ser governador do meu Estado. Aliás, nunca 
imaginei ser. Sonhar, sonhava. Eu sou muito grato ao presidente, é 
uma honra ter sido convidado para o Ministério da Educação. O único 
pensamento que tenho é dar minha contribuição. Para mim, o nosso 
candidato à reeleição é o presidente Lula”.

O ministro Camilo Santana foi o principal cabo eleitoral da 
vitória do PT em Fortaleza. Evandro Leitão foi o único prefeito 
do partido eleito entre as 26 capitais. Camilo Santana não admite 
discutir a sucessão do presidente em 2026. Sabe, mas não co-
menta tanto o fato que a vitória de Evandro o empoderou, como 
também o reconhecimento do seu trabalho na Educação, consi-
derado positivo por Lula. Camilo concedeu entrevista ao Estadão, 
na última quarta-feira (26), quando mandou recados ao PT: “Acho 
que ninguém está preparado para aposentadoria de Lula”, afir-
mou. “Ele, muitas vezes, passa mais energia do que muita gente 
nova, mas é claro que o PT precisa se preparar e precisa construir 
novas lideranças municipais, estaduais e nacionais, novos qua-
dros.” Camilo indica aí, claramente, que o PT não está preparado 
para a aposentadoria do seu principal líder e alerta que o partido 
precisa se preparar para formar novos quadros. Após ressaltar o 
crescimento do PT nas eleições deste ano, Camilo defendeu que 
“ o partido se volte para suas bases e tente compreender o movi-
mento do eleitor. “ E dá um conselho: “que o próximo presidente 
da legenda tenha a missão de aproximar o partido do eleitor”.

Camilo Santana aponta
rumos para mudar o PT

Camilo Santana nega
desejo de ser candidato

Felipe Vasques busca
espaços para ser federal
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Eunício Oliveira trabalha junto ao governador Elmano e ministro Camilo 
para assegurar vaga de candidato ao Senado. São duas vagas, e há muitas 
disputas dentro da base de Elmano.

A base governista no Crato terá muito o que conversar até 2026. Hoje, 
pelo menos três nomes disputam uma vaga à Assembleia Legislativa.

O prefeito Zé Ailton Brasil, definido na disputa, deverá enfrentar a 
concorrência de Pedro Lobo e Eliana Estrela. Todos filiados ao PT.

Para a Câmara Federal, a base cratense tem apenas o nome de Rafael 
Branco, que já é suplente de federal pelo PP.

Rafael é consciente das dificuldades para se tornar o nome defendido pela gestão 
André Barreto e que pode ter a concorrência de Fernando Santana.

Depois de muitas discussões, a base do governo Elmano de Freitas (PT), 
na Assembleia Legislativa do Ceará, definiu as posições que as principais 
lideranças assumirão em 2025. Depois de desistir de sua candidatura para 
presidente da Alece, o deputado Fernando Santana (PT) preferiu não compor a 
Mesa Diretora. O PT ficou com 02 cargos: Larissa Gaspar na 2ª Vice-presidên-
cia e Diassis Diniz na 1ª Secretaria. O governador Elmano convidou Fernando 
Santana para assumir uma secretaria em seu governo. Não está definida ainda a 
pasta. Há opções, porém a palavra final será de Elmano, que confia no trabalho 
de Fernando para promover mudanças na sua administração. Enquanto não se 
resolve o cargo que Fernando Santana assumirá, ele continua como deputado 
neste mês de dezembro. O presidente Evandro Leitão tem até 31 de dezembro 
para renunciar ao cargo de deputado, e, no dia 1º de janeiro, assume como 
prefeito de Fortaleza. Com a renúncia de Evandro, Fernando Santana assume 
como presidente do Poder Legislativo do Ceará durante os 30 dias de janeiro. 
O novo presidente da Alece, Romeu Aldigueri (PDT), assume no dia 1º de em 
fevereiro de 2025.

Na ampla reforma do secretariado que o governador Elmano pretende implantar 
em seu governo, provavelmente no mês de janeiro, a novidade serão as convocações 
de 03 deputados federais do PDT. A tendência hoje de Elmano é nomear os pedetistas 
Robério Monteiro de volta a secretaria de Recursos Hídricos, Mauro Filho retorna à 
secretaria de Planejamento e Eduardo Bismark assume a pasta do Turismo. Elmano 
promove modificações na sua equipe já de olho em sua sucessão em 2026. Com a posse 
desses 03 deputados, assumirão vagas na Câmara Federal: Leônidas Cristino, Enfermei-
ra Ana Paula e Arnon Bezerra. Essas mudanças a serem implantadas no Governo tem 
como objetivo reforçar os laços políticos do Governador com o senador Cid Gomes. Cid 
está fechado no apoio à reeleição de Elmano. Outra meta ao dar oportunidades para En-
fermeira Ana Paula e Arnon Bezerra é fortalecer a chapa de candidatos da base aliada. 
Esses 02 novos deputados deverão trocar o PDT pelo PSB, na janela partidária de 2026. 
Ou não, já que é compromisso do governador Elmano ajudar na reeleição do deputa-
do André Figueredo, presidente nacional do PDT. De volta à Câmara Federal, Arnon 
Bezerra pretende conquistar colégios eleitorais no Cariri. E disputar um novo mandato 
parlamentar com reais chances de êxito nas urnas.

Fernando deve assumir
secretaria no Governo

Arnon Bezerra volta a
ser deputado federal

FOTO:  DIVULGAÇÃO

Em Juazeiro, a Câmara aprovou, dia 26, as contas de gestão do ex-prefeito Arnon 
Bezerra, referentes a 2019. Agora, Arnon tem apenas 2020.

Arnon teve 15 dos 16 vereadores presentes confirmando os pareceres favoráveis do 
Tribunal de Contas e da Comissão de Orçamento da Câmara.

Desculpe a ignorância, o ministro Camilo Santana acredita mesmo que não é uma 
alternativa do PT para disputar o Planalto?
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Fale conosco:

SANEAMENTO E 
DIGNIDADE: 
UM DIREITO 
EM CONSTRUÇÃO

O Marco Legal do Saneamento Básico, aprovado 
em 2020, trouxe ao Brasil a promessa de universalizar 
o acesso à água potável e ao tratamento de esgoto até 
2033. Essa meta exige reflexão crítica sobre os desa-
fios a serem enfrentados em um país de desigualdades 
históricas. Por trás das estatísticas que denunciam que 
mais de 35 milhões de brasileiros vivem sem água 
potável e quase metade da população não tem acesso 
ao tratamento de esgoto, há histórias humanas que 
clamam por dignidade. 

A proposta central da lei é atrair investimentos 
privados para financiar a expansão da infraestrutu-
ra. Estima-se que serão necessários mais de R$ 700 
bilhões para alcançar a universalização. No entanto, 
a aposta no setor privado levanta questões. Em áreas 
economicamente menos atrativas, o retorno finan-
ceiro pode ser insuficiente para despertar o interesse 

ARTIGO
ÁLVARO MADEIRA
Médico Sanitarista

das empresas, perpetuando desigualdades regionais. 
Além disso, o impacto tarifário preocupa: como ga-
rantir que as famílias mais pobres possam pagar pelos 
serviços sem comprometer sua subsistência? 

Os desafios não se restringem ao financiamento. A 
implementação do marco legal exige uma transforma-
ção administrativa nos municípios, especialmente nos 
menores, que muitas vezes carecem de capacidade 
técnica para planejar e executar projetos dessa magni-
tude. A infraestrutura existente em várias regiões do 
país é obsoleta ou inexistente. Construir estações de 
tratamento, redes de distribuição de água e coleta de 
esgoto em um país como o Brasil exige coordenação 
impecável entre os entes federativos e o setor privado.

Para além das questões práticas, o marco legal está 
inserido em um contexto mais amplo de expansão da 
lógica de mercado no setor público. A regulação pela 
Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico  será 
um ponto-chave para equilibrar interesses econômicos 
e sociais, garantindo que as tarifas sejam justas e que 
as áreas menos lucrativas não sejam negligenciadas. 

Se implementado com sucesso, o marco pode 
transformar profundamente a saúde pública no Brasil. 
Estudos mostram que o acesso ao saneamento reduz a 
incidência de doenças infecciosas, aliviando a sobre-
carga no sistema de saúde e melhorando a qualidade 
de vida de milhões de pessoas. 

A meta de universalizar o saneamento é uma opor-
tunidade histórica de corrigir décadas de negligência. 
Mas essa transformação só será possível se for acom-
panhada de coragem política, planejamento estratégi-
co e fiscalização rigorosa. Ao fim, não estamos apenas 
falando de obras. Estamos falando de dignidadee do 
direito de viver em um país mais justo.

Sempre é tempo de 
cuidar da saúde

APRENDENDO COM 
AS ADVERSIDADES 
DA VIDA

Sabendo que infortúnios, tragédias, 
calamidades acontecem a todos no decorrer da 
vida, devemos aprender algo durante essa fase e 
tirarmos proveitos. 

Davi, quando diante de seu momento crítico, 
orou a Deus: “Tem misericórdia de mim, ó 
Deus, tem misericórdia, pois em ti procuro 
segurança! Na sombra das tuas asas, eu encontro 
proteção até que passe o perigo”, (Sl 57.1 - TLH). 
Entendemos, pois, que:

Somos dependentes, não temos o controle da 
vida. Por mais fortes e poderosos que os homens 
procurem demonstrar, suas riquezas nunca serão 
suficientes para resolver os problemas cruciais 
nos dias da adversidade. Davi, mesmo com toda 
sua força e coragem, declarou que era incapaz, 
pois sua vida estava fora de seu controle.  

Somos limitados. Os homens buscam sempre 
o poder, a glória, a notoriedade. Chega a ser 
insana a disputa entre eles.  Muitos se acham até 
mesmo acima da lei, que o digam a maioria dos 
políticos hoje, porém, quando chega o momento 
da adversidade, percebem que sua força e poder 
são limitadíssimos e nada podem.

As adversidades não são permanentes. Sim, 
devemos entender que tempestades não são 
permanentes, assim como as aflições da vida, 
cessarão. E por fim, devemos aprender que:

O Soberano sobre tudo governa e nele 
encontramos segurança perfeita em quaisquer 
circunstâncias. O salmista orou, buscou a 
misericórdia e refúgio em Deus, e nele encontrou 
a proteção e segurança que necessitava. 

Deus abençoe!

J. Bosco

     ebre, calafrios, tosse, dores de garganta 
e de cabeça, congestão nasal e pro-
blemas no olfato ou no paladar... Os 
sintomas da covid-19 já são conhecidos 

pela população. No último mês, o aumento 
no registro de casos de infecções respiratórias, 
dentre elas, a causada pelo coronavírus, voltou 
a preocupar e acende um alerta: sempre é tem-
po de cuidar de si e do próximo.

Quase cinco anos após a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) decretar estado de pan-
demia em relação ao coronavírus, a Secretaria 
da Saúde do Ceará externou preocupação com 
o aumento dos casos da doença. O cenário epi-
demiológico mudou nas três últimas semanas 

de novembro, o que pode evidenciar que novas 
cepas estejam circulando.

Diante disso, é primordial que nos atentemos 
à saúde coletiva. A recomendação da Sesa é 
conhecida, quando levamos em consideração 
as orientações passadas dos órgãos de saúde: 
higienização frequente das mãos, evitar aglome-
rações em locais fechados e utilizar máscara em 
ambientes com maior risco de transmissão.

Lembremos que mais de 700 mil mortes foram 
registradas no país devido à covid-19 e que, 
graças a tais medidas e, principalmente, à vaci-
na, vencemos a pandemia. Sempre é tempo de 
cuidar de si e do próximo.
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Reforçamos, 
cada vez mais, 
que a gente 
permanece 
aberto ao 
diálogo.

ANDRÉ FACÓ
Diretor presidente da 
Ambiental Crato

Política Prefeitura  e Ambiental Crato
 devem travar uma batalha judicial

>> CONTRATO

Projeto de lei enviado pelo prefeito foi aprovado em outubro

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Gestão comercial do saneamento 
será decidida pela Justiça

FOTO: AMBIENTAL CRATO

Ambiental Crato alega ter cumprido o contrato e melhorado os serviços em Crato

A mudança 
do setor 
comercial 
dos ser-

viços de saneamento 
básico em Crato, de 
volta para a Socie-
dade Anônima de 
Águas e Esgotos do 
Crato (Saaec), pode 
se transformar em 
‘batalha judicial’. 
Hoje, os serviços estão 
sob responsabilidade 
da Ambiental Crato 
(Aegea Saneamentos), 
que recorreu à justiça, 
através de um man-
dado de segurança, 
questionando a lega-
lidade de um Projeto 
de Lei enviado pelo 
Executivo e aprovado 
pela Câmara. O pro-
jeto foi aprovado pelo 
prefeito Zé Ailton 
Brasil (PT), no dia 29 
de outubro.

André Facó, diretor 
presidente da Am-
biental Crato, disse 
discordar do posicio-
namento da Prefeitu-
ra, sobre a alteração 
no objeto do contrato. 
Ele observa que desde 
a assinatura do acordo 
de concessão, a Am-
biental tem realizado 
todas as atividades 
previstas, alcançando 
os resultados estabe-
lecidos nas metas do 
próprio contrato.

Sobre os serviços 
prestados pela empre-
sa, que estariam sen-
do questionados pela 
população, Facó argu-
menta que a empresa 
tem o compromisso 
de melhorar. Explicou 
que “é preciso melho-
rar essa percepção da 
população em relação 

aos benefícios trans-
formadores que se tem 
efetivamente, com 
essa infraestrutura de 
esgoto, junto com a 
boa infraestrutura de 
água implantada”.

O Procurador 
Geral do Município, 
Rennan Xenofonte, 
reconheceu o direito 
da empresa Aegea em 
judicializar a transfe-
rência, mas reclamou 
o fato da Saaec não 
ter recebido o banco 
de dados dos clientes, 
impossibilitando o 
início dos atendimen-
tos. O procurador 
observa que a lei é 
válida e a Ambiental 
é obrigada a cumprir 
o que está disposto na 
legislação.

Facó ressaltou 

a necessidade de 
compromisso com as 
informações comer-
ciais e cadastrais com-
partilhadas entre a 
Ambiental e a Saaec, 
seguindo a Lei Geral 
de Proteção de Dados 
(LGPD), e a necessida-
de de um sistema de 
blindagem, já constru-
ído pela Ambiental. 
“Reforçamos, cada 
vez mais, que a gente 
permanece aberto ao 
diálogo”, disse.

A gestão da Saaec 
está sob o comando 
da Ambiental Crato 
desde 2022, quando 
a empresa assumiu a 
concessão do sane-
amento básico. Essa 
mudança acabou 
sofrendo forte pressão 
popular pela volta do 

controle a Saaec, o 
que motivou o com-
promisso do prefeito 
Zé Ailton Brasil (PT) 
em reverter a gestão 
para Saaec.

Entre as ações dis-
cutidas pela Ambien-
tal e a Saaec estão a 
cobrança, faturamen-
to, ligação, religação, 
instalação de hidrô-
metros, manutenção 
e operação de atendi-
mento, além de aqui-
sição e manutenção, 
atendendo as normas 
técnicas e atualizando 
periodicamente os da-
dos comerciais. Caso 
aconteça o retorno, a 
Ambiental ficará res-
ponsável apenas pela 
coleta, tratamento e 
construção das redes 
de esgoto. 

Em primeira instân-
cia, a Ambiental teve 
um pedido de limi-
nar negado na Vara 
Cível do Crato, mas 
recorreu ao Tribunal 
de Justiça do Ceará, 
em Fortaleza, de onde 
espera resposta.
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Apesar de ter sua reeleição confirmada pela Justiça Eleitoral, o prefeito de 
Aurora, Marcone Tavares (PT), terá que preparar uma boa defesa para 
se manter à frente da administração do município nos próximos quatro 
anos. Marcone foi denunciado pela chapa opositora, por uso da máquina 

pública durante período eleitoral, o que é vedado pela legislação. Na Ação de Investi-
gação Judicial Eleitoral (AIJE), a chapa do ex-prefeito Adailton Macedo (MDB) deixa 
claro que o resultado foi influenciado significativamente pela força da máquina. A 
ação traz exemplos de uso de equipamentos públicos, como tratores, em proprie-
dades privadas; aumento injustificado da folha de pagamento com contratações em 
período pré-eleitoral; concessão de cargos vinculados a manifestações de apoio po-
lítico; e ampliação de benefícios como o aluguel social, com fins eleitorais. A ação, 
protocolada na 69ª Zona Eleitoral, é contundente ao afirmar que as medidas tornam 
o resultado da eleição nulo. Com a palavra a Justiça Eleitoral.

Marcone denunciado por uso 
da máquina pública na eleição O prefeito eleito de Campos Sales, Moésio Loio-

la (PSB), não esperou a posse para o comando do 
município, para iniciar a tomada de decisões para a 
eleição de 2026. Pelo menos, para a Câmara Federal e 
Assembleia Legislativa, os nomes já estão definidos. 
Moésio deve apoiar os nomes de Marcos Sobreira 
(PSB) para estadual e Moses Rodrigues (União) para 
federal. O federal é uma questão familiar, por ser 
Moses seu sobrinho. O estadual é uma indicação 
do senador Cid Gomes (PSB), que pretende ampliar 
sua base na região. Moésio se mantém na base do 
governo Elmano, mas sobre a eleição em 2026, tende 
a esperar o desenrolar das discussões políticas no 
Estado, para se definir aos cargos do senador e gover-
no. Moésio é fiel as orientações de Cid.

Suspender festejos tradicionais dos muni-
cípios parece ter virado moda entre os prefei-
tos derrotados do Cariri. Depois do prefeito de 
Altaneira, Dariomar Rodrigues (PT), que sus-
pendeu festejos e proibiu comemorações po-
líticas, agora foi a vez do prefeito de Abaiara, 
Afonso Tavares (PT). No dia 25 de novembro, 
o município completou 67 anos emancipação 
política, mas ao contrário de anos anteriores, 
a Prefeitura não organizou festividade para 
comemorar a data. Afonso não justificou a 
medida e resumiu sua manifestação apenas 
aos parabéns à cidade nas suas redes so-
ciais. A população avalia, também nas redes 
sociais, que o prefeito age com vingança pelo 
resultado das urnas que consagrou a oposição 
como vencedora da eleição. Sobre as avalia-
ções, Afonso manteve o silêncio.

Em Araripe, não há motivos para come-
morar. O prefeito Cícero de Deus (MDB) deve 
finalizar sua gestão com calote em fornecedo-
res. Entre os muitos que sofrem com a falta 
de pagamento, um resolveu denunciar. A 2M 
Soluções em Saúde, fornecedora de materiais 
médicos hospitalares e odontológicos, regis-
trou, no dia 19 de novembro, um Boletim de 
Ocorrência acusando a gestão de calote e cobra 
uma dívida de R$ 38 mil. Uma 2 / 2 notificação 
extrajudicial de cobrança foi enviada à Secre-
taria de Saúde, mas os servidores se recusaram 
a receber. Agora, o encaminhamento da dívida 
seguirá para protesto judicial. A Câmara con-
vocou a titular da Saúde para responder sobre 
falta de medicamentos, exames, transporte de 
pacientes. Ela não compareceu. É mais um 
caso a ser resolvido pela Justiça.

Denúncias de calote em 
fornecedores de Araripe

Prefeito de Abaiara acusado 
de se vingar de eleitores

Moésio Loiola quase definido 
para disputa de 2026

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Nova Olinda, a Prefeitura, em parceria 

com entidades rurais, realizou, entres os dias 21 
e 23 de novembro, a 4ª ExpoNova. A festa movi-
mentou R$ 500 mil em vendas e mais de R$ 700 
mil em crédito rural.

O evento reuniu 80 expositores ligados a 
produção agrícola local, artesanato e culinária. A 
programação cultural contou com shows de Fá-
bio Carneirinho, Joãozinho do Exu e Rafael Belo 
Xote. Foi sucesso!

Em Salitre, o prefeito Dodó de Neoclides amar-
ga mais uma de suas contas com parecer pela 
desaprovação. Desta vez, o TCE desaprovou as 
contas de 2022, entre outros, por falhas graves na 
gestão financeira.

As contas seguem para Câmara, que dará pare-
cer final. Há uma forte movimentação para que 
as contas sejam analisadas ainda este ano. Na 
próxima legislatura, a base de oposição à Dodó 
terá maioria.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

TSE derruba chapa do Avante em Crato
O ministro do 

Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), 
Nunes Marques, 
reconheceu recurso 
especial apresentado 
pelo PRTB e impug-
nou o Demonstrati-
vo de Regularidade 
de Atos Partidários 
(DRAP) do Avante, 
para as eleições de 
2024 em Crato. Pela 
decisão, todos os vo-
tos do partido serão 

declarados nulo e 
uma nova contagem 
será realizada.

Numes Marques, 
relator do processo 
no TSE, reconhece 
o julgamento da 27ª 
Zona Eleitoral, tran-
sitado em julgado na 
primeira instância. 
Por se tratar de uma 
decisão monocrática, 
o recurso do PRTB 
pode ser levado ao 
pleno da Corte. Caso 
a decisão seja con-
firmada, a vereadora 
eleita Nagila Corio-

lano perderá o man-
dato. Ela foi a única 
eleita do partido.

O Avante teve 
pedido do DRAP in-
deferido, por ausên-
cia de prestação de 
contas da eleição de 
2022. Uma decisão 
liminar permitiu que 
o partido partici-
passe da eleição de 
2024, o que foi re-
forçado por acórdão 
do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE), que 
reconheceu a corre-
ção do DRAP.

Representante 
do Avante, Márcio 
Bilhar disse que a 
decisão estava sendo 
avaliada pelos ad-
vogados do partido, 
sobre o ingresso de 
embargos de decla-
ração ao próprio 
ministro. Ele explica 
que, mesmo após a 
decisão do embargo, 
ainda há como re-
correr ao julgamento 
do Pleno.

A defesa está sen-
do conduzida poli-
ticamente pela atual 

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

presidenta da sigla, 
Roneide Alves. Már-
cio ressalta que a 
prestação de contas 
foi reenviada e apro-
vada. A expectativa 
é que Nagila assuma 
a cadeira na Câma-
ra antes da decisão 
final. A diploma-
ção dos vereadores 
eleitos acontece no 
dia 17 de dezembro 
e o TSE entra em 
recesso no dia 20 de 
dezembro.
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Política >> R$ 1,7 BILHÃO

Vereadores querem fatia do orçamento
para indicar emendas impositivas

LOA prevê R$ 1,7 bilhão para o orçamento de 2025

A participação 
da comunidade 
na audiência é 
imprescindível.

J. MARCÍLIO
Secretário Municipal

Os vereadores 
sempre 
questionaram 
essa questão de 
não executar 
as emendas 
impositivas 
apresentadas.

RAIMUNDO JUNIOR
Presidente da Câmara

De acordo com J. 
Marcílio, secretário 
de Meio Ambiente de 
Várzea Alegre, o plano 
traçará metas a curto, 
médio e longo prazo. 
“Cabe ao Governo 
Municipal determinar 
o início das atividades 
para alcançá-las. Como 
todo plano, este deve 
ser apresentado em 
audiência pública, para 
que a comunidade em 
geral possa contribuir, 
sendo sua aprovação 
concebida pelo Conse-
lho Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente”, 
explica. O plano está 
em fase de elaboração, 
sob responsabilidade 
da empresa Tellus Con-
sultorias e Assessoria 
Ambiental.

Na apresentação, 
como destaca Marcílio, 
também será abordada 
a importância da mata 
ciliar e dos recursos 
hídricos locais. “A 
participação da comu-
nidade na audiência 
é imprescindível, 
pois todos poderão 
opinar sobre os dados 
apresentados, além 
de sugerir propostas 
conforme a sua reali-
dade local, para que 
sejam incrementadas 
ao plano e para que o 
documento final fique 
o mais próximo a rea-
lidade do município”, 
finaliza o secretário.

Várzea Alegre apresentará 
Plano Municipal de 
Arborização

O Município de 
Várzea Alegre apre-
sentará, no dia 17 de 
dezembro, na Câmara 
de Vereadores, o Plano 
Municipal de Arbori-
zação. O projeto tem 
como finalidade orien-
tar ações relacionadas 
a temas como manejo, 
plantio, preservação 
e expansão da cober-
tura arbórea em áreas 
urbanas, sobretudo 
as áreas verdes, além 
de garantir benefícios 
ambientais, sociais 
e econômicos para a 
cidade, promovendo 
qualidade de vida e 
sustentabilidade.

A Câmara 
Municipal 
aprovou o 
orçamen-

to para o exercício 
financeiro de 2025. A 
mensagem, enviada 
pelo prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos), 
prevê R$ 1,7 bilhão 
em recursos, para o 
custeio da máquina 
pública, que inclui 
pagamento de servi-
dores, investimentos, 
execução de políti-
cas públicas, dentre 
outras ações. A Lei 
Orçamentária Anual 
(LOA) estima a recei-
ta e fixa as despesas. 

No caso de Juazeiro 
do Norte, a previsão é 
de que as secretarias 
de Educação, Saúde, 
Infraestrutura (Sein-
fra) e Meio Ambiente 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Câmara de Juazeiro cobra 
execução de emendas 
impositivas

FOTO: JOSIMAR SEGUNDO

e Serviços Públicos 
(Semasp) sejam as 
pastas que demandem 
mais recursos. Os ve-
readores, no entanto, 
modificaram partes 
do projeto enviado 
pelo prefeito, redi-
recionando alguns 
valores. Entre eles, 
destacam-se a retira-

Câmara aprovou orçamento financeiro do próximo ano

da de R$ 9 milhões da 
Semasp e R$ 1 milhão 
da Seinfra para a Se-
cretaria de Saúde.

A Câmara também 
incluiu as emendas 
impositivas na LOA. 
Elas possibilitam 
que os parlamentares 
indiquem para onde a 
Prefeitura deve desti-
nar parte do orçamen-
to. Contudo, metade 
do valor destinado a 
cada vereador deve 
ser revertida para 
a área da saúde. A 
ampla maioria das 
indicações tem sido 
para a infraestrutura, 
voltada para constru-
ção e reforma de equi-
pamentos públicos.

O presidente da 
Câmara, Raimundo 
Júnior (MDB), ressal-
ta que as emendas 
impositivas “nunca 
foram colocadas em 
prática” desde que 
foram criadas. “Os 

FOTO: PREFEITURA DE VÁRZEA ALEGRE

vereadores sempre 
questionaram a não 
execução das emen-
das impositivas 
apresentadas”, diz. 
Raimundo Júnior re-
velou que a assessoria 
jurídica do Legislati-
vo foi acionada para 
tratar do assunto com 
a Procuradoria Geral 
do Município, inclu-
sive com a possibili-
dade de judicializar o 
caso. 

“Aguardamos o 
Executivo executar 
as emendas, que são 
de importância para a 
população de Juazeiro 
do Norte e para as co-
munidades que preci-
sam de mais políticas 
públicas, de mais 
investimentos na saú-
de, na infraestrutura”, 
finaliza o presidente 
da Câmara.
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>> COVID-19Metropolitana

Ceará registra 
aumento de 
casos de covid 
em novembro

Isso 
normalmente 
significa 
que temos 
novas cepas 
circulando. 

ANTÔNIO SILVA LIMA 
NETO
Secretário executivo de 
Vigilância em Saúde

Municípios são alertados sobre 
riscos de nova onda de casos

Crato e Farias Brito são as cidades que demandam maior atenção

A Secretaria 
de Saúde 
do Ceará 
(Sesa) 

externou preocupa-
ção com o aumento 
dos casos de covid-19 
e outras doenças res-
piratórias no Estado. 
As secretarias muni-
cipais de saúde foram 
alertadas sobre o 
atual cenário. Segun-
do a pasta, o cenário 
epidemiológico mu-
dou nas últimas três 
semanas de novem-
bro, com aumento de 
testes positivos. 

“Isso normalmente 
significa que temos 
novas cepas circu-
lando”, ressalta o 
secretário executivo 
de Vigilância em 
Saúde, Antônio Silva 
Lima Neto. “No nosso 
sequenciamento 
genômico, identifica-
mos algumas novas 
subvariantes da 
ômicron, mas todas 
apresentando forte 
proteção por vacinas, 
daí a importância 
de a população estar 
com a imunização em 
dia”, acrescenta. 

Em uma nova 
técnica divulgada na 
semana passada, a 
Sesa sinalizou “que é 
essencial reforçar as 
medidas de preven-
ção contra a co-
vid-19, especialmen-
te diante do aumento 
de casos”. Todas as 
regiões do Ceará 
notificaram casos de 
internação por qua-
dros respiratórios no 
período. As cidades 
que mais preocupam 
são Fortaleza, Sobral 
e Maracanaú, com 
83, 43 e 36 casos de 
Síndrome Respira-
tória Aguda Grave, 
respectivamente. 

No Cariri, os 
municípios que 
demandam maior 
atenção são Crato e 
Farias Brito, que estão 
na faixa de até 17 
casos confirmados. 
Outras 10 cidades 
registraram menos 
de 10 casos, porém 
um número maior 
do que em períodos 
anteriores. Diante do 
contexto atual, a Sesa 
recomendou medi-
das de prevenção, 
como higienização 
frequente das mãos, 
evitar aglomerações 
em locais fechados e 
o uso de máscara em 
ambientes com maior 
risco de transmissão. 

“Qualquer pessoa 
com sintomas gripais 
deve, preferencial-
mente, realizar o 
teste, pois a testagem 
identifica casos ra-
pidamente e é im-
portante para evitar 
a disseminação do 
vírus”, orienta Ana 
Maria Cabral, coorde-
nadora de Vigilância 
Epidemiológica e 
Prevenção em Saúde, 
da Sesa.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br
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FOTO: SENADO FEDERAL

Metropolitana
Brasil tem um déficit habitacional de 6,2 milhões de moradias

Barbalha recebe 54 imóveis 
na modalidade rural do 
Minha Casa Minha Vida 

Barbalha foi 
uma das 
cidades 
cearenses 

beneficiadas pelo 
programa federal 
Minha Casa Minha 
Vida. O município 
será contemplado 
com 64 unidades na 
modalidade rural. 
Essas residências 
visam beneficiar agri-
cultores familiares, 
trabalhadores rurais e 
comunidades tradi-
cionais. As unidades 
são projetadas espe-
cialmente para aten-
der as necessidades 
das localidades. 

Nós vamos 
seguir com novos 
programas 
habitacionais, 
doação de terrenos 
para, aos poucos, 
ir suprindo essa 
necessidade 
importante 
de morar com 
dignidade.

GUILHERME SARAIVA
Prefeito de Barbalha

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

O prefeito Guilher-
me Saraiva destaca 
que, além das 64 uni-
dades, o município 
de Barbalha também 
será contemplado 
com 150 moradias do 
programa na modali-
dade urbana. “Além 
dessas residências, 
nós vamos seguir 
com novos programas 
habitacionais, doação 
de terrenos para, aos 
poucos, ir suprindo 
essa necessidade 
importante de morar 
com dignidade”, disse 
o gestor. 

As moradias con-
tribuem para suprir 
as demandas  na zona 
rural, localidades 
que muitas vezes 
convivem principal-
mente com a falta de 
infraestrutura, como 
saneamento básico. 
No geral, o Brasil tem 
um déficit habitacio-
nal de 6,2 milhões de 
moradias, de acordo 
com dados de 2022, 
divulgados em 2024 
pela Fundação João 
Pinheiro (FJP). Em 
comparação com da-
dos de 2019, foi regis-

trado um crescimento 
de 4,2%. Outro dado 
importante é que a 
maioria das famílias 
que necessitam de 
uma moradia adequa-
da são chefiadas por 
mulheres. 

Apesar do Ceará 
não estar incluído na 
lista de estados com a 
maior porcentagem de 
déficit habitacional, 
as populações dos 
municípios convivem 
com as dificuldades 
de se obter uma mo-
radia própria ou com 
o mínimo de condi-

ções para a sobrevi-
vência. O prefeito de 
Barbalha, Guilherme 
Saraiva, pontua que o 
município busca par-
cerias com o Estado e 
o Governo Federal.
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Editais em SantanaAniversário
Em Milagres, o atual prefeito, Cícero Figuei-

redo (PT), e o prefeito eleito, Anderson Eugênio 
(MDB), comemoraram o aniversário em evento 
que contou com a participação da população. Os 
políticos fazem aniversário no mesmo dia, 28 de 
novembro. 

O município de Santana do Cariri prorrogou 
as inscrições para estimular projetos artísticos 
e culturais, além de edital para premiações. As 
inscrições seguem até o dia 6 de dezembro. A 
prefeitura convida a todos para fomentar a cul-
tura local. 

Diplomação
Os vereadores eleitos e reeleitos do mu-

nicípio de Aurora foram diplomados. O 
prefeito reeleito, Marcondes Tavares (PT), e 
a vice-prefeita Glória Macedo (PSB)  tam-
bém receberam a diplomação da Justiça 
Eleitoral.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

www.jornaldocariri.com.br

@jornaldocariri

Seja nosso parceiro.

Contas aprovadas
em Antonina

O prefeito do muni-
cípio de Antonina do 
Norte, Antonio Filho 
(PDT), comemorou a 
aprovação das con-
tas de campanha das 
eleições de 2024. O 
gestor foi reeleito com 
a maioria dos votos, 
somando 82,29%, 
mas enfrentava difi-
culdades diante da 
Justiça Eleitoral, para 
obter a aprovação dos 
gastos feitos duran-
te a campanha. No 

O Tribunal de 
Contas do Estado 
do Ceará (TCE-
-CE) emitiu pare-
cer desfavorável à 
Prestação Anual de 
Contas de Governo 
do Município de 
Salitre, exercício 
financeiro de 2022. 
Quem está à frente 
da administração é o 
prefeito Dorgival Pe-
reira Filho (Dodó de 
Neoclides). O rela-
tório, elaborado pela 

Parecer desfavorável 
em Salitre  

último sábado (30), 
comunicou, nas redes 
sociais, que as contas 
foram aprovadas. “É 
com muita alegria 
que comunico à po-
pulação que a Justiça 
Eleitoral, juntamente 
com o Ministério 
Público, aprovaram 
minhas contas de 
campanha, referente 
a esta eleição. Isso é 
sinônimo de trabalho 
e responsabilidade”, 
escreveu. 

FOTO: APRECE

A Câmara Municipal de Missão 
Velha foi notificada para realizar 
o julgamento das contas de gover-
no do ex-prefeito Diego Feitosa, do 
exercício de 2017. Ficou aberto um 
prazo de 60 dias corridos para a re-
alização do julgamento político das 
contas ou, estando a Casa em reces-
so, no primeiro mês do período le-
gislativo de 2025. 

Notificação
Diplomação de prefeitos FOTO: APRECE

As cerimônias para diplomação dos prefeitos 
eleitos em 2024 devem ocorrer até o dia 19 de 
dezembro, de acordo com o calendário eleito-
ral. Em Araripe, o prefeito eleito, Zé Gordinho 

(PT), será diplomado no próximo dia 17 de dezembro. A 
cerimônia será realizada no Fórum Desembargador Hugo 
Alencar Furtado. Atualmente, o político é vereador e pre-
sidente do Legislativo Municipal, e assume pela primeira 
vez um cargo no Executivo. Zé Gordinho foi eleito com 
50,83% dos votos e concorreu com o candidato do MDB, 
Cícero de Deus. A diplomação é feita pela Justiça Eleitoral 
e representa a etapa final do pleito. O ato atesta que o can-
didato ou candidata foram efetivamente eleitos pelo povo. 

Diretoria de Contas de 
Governo da Secretaria 
de Controle Externo, 
aponta irregularidades 
significativas. Uma 
delas é má gestão de 
recursos. A coluna 
entrou em contato 
com o prefeito, Dodó 
de Neoclides, mas não 
obteve retorno. A pres-
tação de contas junto 
ao órgão de fiscaliza-
ção é importante para 
manter a transparência 
na gestão. Contas foram desaprovadas pelo TCE.

Diplomação em Araripe acontecerá no dia 17

ROBÉRIO VIEIRA DA SILVA
CPF: 707.536.524-04 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização da Licença 
de Operação, para Odontologia, na Cidade de Juazeiro do 
Norte-CE, na Rua Professora Maria Nilde Couto Bem, 
Nº 220 Sala 307, Cep. 63041.155 – Bairro Prefeito Carlos 
Cruz. Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento da 
AMAJU.

MARIA BERNADETE DO NASCIMENTO SILVA – ME
CNPJ. 23.725.922/0001-61 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU a Regularização 
da Licença de Operação, para fabricação de calçados de 
materiais sintéticos, na Cidade de Juazeiro do Norte-
CE, na Rua Valdemar Barros, Nº401 – Bairro Pirajá, 
CEP. 63.030- 340. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.
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Cerca de 26 mil caririenses são 
beneficiados com PAA Leite

Mais de 775 mil litros de leite foram distribuídos 

ReportagemEspecial

Voltado ao 
abasteci-
mento ali-
mentar de 

famílias em situação 
de vulnerabilidade 
social e/ou em estado 
de insegurança ali-
mentar e nutricional, 
o Programa de Aqui-
sição de Alimentos 
(PAA) Leite é uma 
ação do Ministério 
do Desenvolvimento 
e Assistência Social, 

Família e Combate à 
Fome (MDS), execu-
tado em parceria com 
o Governo Estadual. 
No Cariri, a ação é 
executada em 22 
municípios da região, 
por três cooperativas. 
Juntas, as entidades 
distribuíram, no ano 
de 2024, 775.241 
litros de leite, bene-
ficiando cerca de 26 
mil pessoas.

Como destaca o se-
cretário do Desenvol-
vimento Agrário do 
Ceará, Moisés Braz, 
o programa fortalece 

a cadeia produtiva 
do leite, por meio da 
geração de renda do 
agricultor, adquirindo 
o leite de vaca e de 
cabra da agricultura 
familiar, que deve ser 
de produção própria 
dos agricultores fami-
liares e deve cum-
prir os requisitos de 
controle de qualidade 
dispostos nas normas 
vigentes.

“A captação é feita 
pelo laticínio que 
tem vínculo empre-
gatício direto com as 
cooperativas contra-

tadas pelo Governo 
do Estado do Ceará, 
para execução do 
PAA Leite nos mu-
nicípios cearenses 
cadastrados”, explica 
Moisés. Desta forma, 
o programa contribui 
para o abastecimen-
to familiar, com a 
distribuição gratuita 
de leite para as uni-
dades recebedoras e 
famílias inscritas no 
CadÚnico.

Em todo Ceará, 
mais de 1.350 famí-
lias produtoras de 
leite participaram da 

iniciativa neste ano, 
melhorando a renda 
delas, com a distri-
buição de 6.287.407 
litros de leite, em 
2.154 entidades 
socioassistenciais 
de 134 municípios 
cearenses. “Aproxi-
madamente, o PAA 
Leite contribui com a 
segurança alimentar 
de 260 mil pessoas”, 
completa Moisés.

Anualmente, o 
MDS investe recur-
so no programa e o 
Estado do Ceará entra 
com a contrapartida 

de 20% do recurso 
investido. A contrata-
ção ocorre por meio 
de edital de creden-
ciamento.  Com a 
contratação das coo-
perativas são feitas as 
entregas nos muni-
cípios autorizados e, 
após o recebimento 
do produto, estes 
realizam a entrega a 
nível municipal nas 
instituições socioas-
sistenciais cadastra-
das e aos beneficiá-
rios.
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Crato soma maior número de 
homicídios dos últimos três anos

>> HOMICÍDIOSDia a Dia
Município registra onda de homicídios, sequestros e crimes contra animais

Vereadores debatem escalada 
de violência em Crato

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Os 10 pri-
meiros 
meses de 
2024 fo-

ram os mais violentos 
dos últimos três anos, 
com 37 homicídios, 
em Crato. Em 2023 e 
2022 foram mortas, 
respectivamente, 34 e 
29 pessoas. A esca-
lada de violência na 
cidade, com assassi-
natos, furtos, roubos, 
dentre outros crimes, 
foi debatida na Câma-
ra Municipal. Além 
da violência contra 
pessoas, parlamenta-
res também demons-

traram preocupação 
com casos de maus-
-tratos contra animais.

Na ocorrência mais 
recente, um motorista 
foi flagrado arras-
tando um cachorro 
amarrado à traseira 
do veículo na estrada 
entre Crato e Nova 
Olinda. O  condutor 
foi identificado. Ele 
informou à Polícia 
Ambiental que o 
animal teria morrido 
por envenenamento 
e que o levava para 
descarte. Um boletim 
de ocorrência foi re-
gistrado para investi-
gar o caso. Na mesma 
semana, outro cachor-
ro foi esfaqueado no 

As pessoas 
sabem que não 
tem nenhum 
tipo de vigilância 
em que possa 
inibir as ações 
dos bandidos.

FLORISVAL 
CORIOLANO (PRTB)

bairro Santa Luzia.
“Isso deixa o cora-

ção daqueles que são 
sensíveis à vida estre-
mecidos”, considera 
a vereadora e ativis-
ta da causa animal 
Mariângela Bandeira 
(PDT). Diante dos 
crimes, a parlamentar 
solicitou ao Governo 
do Ceará a instalação 
de uma delegacia 
especializada em 
crimes contra o meio 
ambiente, que inclui 
os animais. “Para que 
possamos combater, 
todos os dias, esses 
maus-tratos corriquei-
ros em nossa cidade”, 
justifica.

Outros crimes mais 

recentes na cidade 
foram o sequestro de 
uma idosa de 65 anos 
e de uma criança de 
seis anos. A mulher 
foi dopada por um ho-
mem que fez emprés-
timos em nome dela, 
enquanto a criança 
foi raptada e abusa-
da sexualmente. Na 
madrugada de sexta-
-feira (29), um ho-
mem invadiu a igreja 
de Nossa Senhora de 
Fátima, no Pimenta, e 
roubou um crucifixo 
de bronze.

“Temos que inten-
sificar a segurança no 
Crato, cobrar das au-
toridades, sejam elas 
municipais, como o 
Demutran e a Guar-
da Municipal, sejam 
elas estaduais, como 
a Polícia Militar, Am-
biental e a Civil, para 
detectarmos isso”, 
comenta o vereador 

Luis Carlos Saraiva 
(PT). “As pessoas 
sabem que não tem 
nenhum tipo de vigi-
lância em que possa 
inibir as ações desses 
bandidos”, argumenta 
o presidente da Câma-
ra, Florisval Coriolano 
(PRTB).
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Coluna     do Ben
O Festival Danças de Enfren-

tamento, realizado pela Associa-
ção Dança Cariri, foi um dos 138 
aprovados na Seleção Caixa Cultu-
ral – Programação 2025. Com isso, 
a segunda edição do evento está 
garantida e vai ocorrer novamente 
na Caixa Cultural Fortaleza. Neste 
ano, o festival apresentou produ-
ções de cinco cidades cearenses: 
Crato, Iguatu, Itapipoca, Juazeiro 
do Norte e Paracuru.

“Ainda Estou Aqui”, estrela-
do por Fernanda Torres e Selton 
Mello, segue em cartaz no Cariri 
Shopping, com sessões diárias às 
15h30. Em apenas quatro sema-
nas, o filme se tornou o de maior 
bilheteria nacional pós-pandemia, 
arrecadando R$ 47,5 milhões e 
atraindo 2,22 milhões de especta-
dores. Além de encantar o públi-
co, a produção está no radar das 
premiações internacionais, sendo 
apontada como uma forte candida-
ta ao Oscar.

Com o hit “Beijo, Blues e Poesia”, a ban-
da Seu Desejo marca presença no TikTok 
Awards 2024. A música disputa o título 
de “Hit do Ano” na categoria “#TikTok-
MeFezOuvir” com outras nove faixas. A 
votação, aberta ao público, ocorre na pla-
taforma, e no dia 4 de dezembro serão 
divulgados os cinco finalistas. Se avançar 
para a próxima fase, a banda estará na 
final, que será realizada no dia 17 de de-
zembro, com transmissão ao vivo.

Márcia Sensitiva foi escolhida pela 
Mallory para ser o rosto da campanha 
de natal da marca, já disponível nas 
redes sociais. Com quase 7 milhões 
de seguidores, a astróloga e sensitiva 
recomenda presentes ideais para cada 
signo, em uma série de vídeos. A marca 
cearense, conhecida por suas linhas de 
eletroportáteis, também oferece produ-
tos licenciados da Disney e MasterChef.

Bis! Nas telonas I

HIT

Então é Natal

Mandou bem!

Nova fase

Benones Lessa

Após conquistar inúmeros prê-
mios em festivais, o documentário 
“Soldados da Borracha”, do cea-
rense Wolney Oliveira, estreia nos 
cinemas nesta quinta-feira (5), com 
sessões em Fortaleza, São Paulo e 
Rio de Janeiro. O filme narra a saga 
de 60 mil brasileiros enviados à 
Amazônia na Segunda Guerra, em 
um acordo Brasil-EUA, para extrair 
látex essencial à vitória dos aliados. 
Uma história de sacrifício e resis-
tência que ganha as telonas.

Nas telonas II

Matheus Fernandes deu um grande passo em sua 
carreira, ao assinar contrato com a RSS Produ-
ções Artísticas e Entretenimento, que também 
gerencia Simone Mendes. Na nova casa, o can-

tor deve receber um grande investimento. Os planos para 2025 
estão a todo vapor, com destaque para a gravação de um DVD 
no início do primeiro semestre, conforme adiantado ao jorna-
lista João Lima Neto. Sob a gestão da nova equipe, Matheus 
terá uma agenda de Carnaval turbinada, e novas músicas estão 
a caminho. Quanto ao futuro, o cantor revelou que pretende 
continuar morando no Ceará. 

Guilherme Dantas, cantor cea-
rense com deficiência visual, dá 
um grande passo para a inclusão 
ao disponibilizar no YouTube 
os videoclipes do seu projeto 
mais recente com audiodescri-
ção. Faixas como “Mantenha à 
Distância” e “Li-
gação Estranha” 
tornam-se agora 
acessíveis a um 
público ainda 
mais amplo.
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Cultura

A cultura 
encontra a 
moda.  No 
próximo 

domingo (8), o Terrei-
ro Vênus Dona Aldeia, 
na Quebrada Cultural, 
em Juazeiro do Norte, 
receberá o Festival 
Veste Quebrada. O 
evento, que celebra 
a arte e a moda pro-
duzidas pela turma 
de Artesanato/Moda 
da Quebra Cultural e 
conta com apoio do 
Sesc e do Governo 
do Estado, é resulta-
do do ano letivo da 
turma, que culmina 
com a apresentação 
da coleção “Fios do 
Amanhã”.

Através de parceria 
e voluntariado, os 
alunos tiveram aulas 
ministradas por Lucas 
Galdino e Cinthia 
Tarine. No segundo 
semestre, dez convi-
dados ministraram 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

FESTIVAL

Estamos produzindo a coleção 
‘Fios do Amanhã’, pensando a 
sustentabilidade da moda.

LUCAS GALDINO
Produtor

oficinas diversas para 
o enriquecimento do 
repertório da equipe, 
composta também 
por dez pessoas, que 
tiveram aulas tanto te-
óricas quanto práticas.

“Estamos produzin-
do a coleção ‘Fios do 
Amanhã’, pensando 
a sustentabilidade da 
moda, criando com o 
reaproveitamento de 
resíduos diversos e 
acessíveis, pensando 
na ecologia e nas me-
lhorias da vida terres-
tre”, conta Galdino, 
ao dizer que a coleção 
tem, em média, 30 
peças.

Como apresenta 
a organização do 
evento, o desfile será 
um momento espe-
cial para valorizar o 
talento local e fomen-
tar a cultura regional, 
destacando a impor-
tância do artesanato e 
da moda como formas 

de expressão. “Con-
vidamos todos a se 
juntarem a nós para 
prestigiar as produ-
ções únicas e criativas 
que surgiram ao longo 
do ano”, finaliza a 
organização.

Confira, abaixo, a 
programação comple-
ta do Festival Veste 
Quebrada: no sába-
do, às 18h30, haverá 
Teatro, com espetá-
culo Recicla – Teatro 
de bonecos híbridos; 
e Capoeira Laje da 
Quebrada, no mesmo 
horário. No domingo 
(8), será realizado 

o Festival Veste 
Quebrada, às 

17h30; e 
a Ceia da 

Quebrada, no 
mesmo horário.
A Quebrada 

Cultural está locali-
zada na Rua Dr. Fran-
cisco Monteiro, 447, 
no bairro Triângulo, 
em Juazeiro. A abertu-
ra dos portões para o 
Festival Veste Quebra-
da será às 16h30. O 
evento é gratuito.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

FOTOS: COLETIVO QUEBRADA CULTURAL
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                   Êpa!
Festival Padim Ciço

Cecília 
Plácido e Lucas 
Eduardo disse-
ram o “Sim” no 
último sábado 
(30). A cerimô-
nia aconteceu 
na Capela 
Sagrada Cora-
ção de Jesus, 
em Juazeiro 
do Norte. Os 
noivos recep-
cionaram os 
convidados no 
Casa Bela Buf-
fet. Felicidade!

Casório

Numa noite em homenagem os 40 anos do Axé, o grupo baiano Filhos de 
Jorge e a banda Babado Novo encerraram a edição deste ano do Festival 
Padim Ciço, em Juazeiro do Norte. O evento aconteceu de 27 a 30 de no-
vembro e reuniu arte, dança, gastronomia, teatro e muita música. Nomes 

como Xanddy Harmonia, JAU e o cantor gospel Hélio Ferreira, do Ministério Adoração 
e Vida, também se apresentaram no palco do Parque de Eventos Padre Cícero. 

O vovô coruja Gilberto Oliveira levou seus 
netos para assistirem ao time do coração subir 
para primeira divisão, na capital pernambucana. 
Gabriel, Rafael, Miguel e Rebeca curtiram um 
domingo inesquecível! Vai, Sport!

Primeira divisão 

Profissionais discutiram a criação de um novo filme 
sobre o Padre Cícero. O longa será protagonizado pelo 
ator Gero Camilo, com produção de Tatiana Quintella, 
roteirização de Lusa Silvestre e participação do escri-
tor e jornalista Lira Neto.

Longa metragem

Quem previne, testa e trata,
não transmite!Procure uma 

Unidade de 
Saúde e faça 
o seu teste 

rápido.

De
zem
bro Mês de 

enfrentamento 
ao HIV/ AIDS e 
outras ISTsVermelho 
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Esporte Competição  movimenta 
atletas e comunidades

>> CRATO

150 equipes integram o torneio

Taça Crato de Futebol terá
3 mil atletas

Com 150 equi-
pes, a tercei-
ra edição da 
Taça Crato de 

Futebol 2024 teve início 
na última semana. A 
cerimônia de abertura 
contou com desfile que 
reuniu autoridades, 
atletas e a comunidade, 
em um cortejo nas ruas 
do centro do municí-
pio, marcando o início 
de uma nova edição do 
tradicional torneio de 
futebol.

O desfile foi realiza-
do no final da tarde da 
última segunda-feira 
(25), com a concentra-

ção de atletas na Praça 
São Vicente, seguindo 
até a Praça Siqueira 
Campos. A cerimônia 
de abertura contou com 
a entrega de uniformes. 
O evento foi concluído 
com a realização de três 
jogos de abertura: Polo 
Muriti, com o placar de 
Besikitas 0 X 3 Nigeria; 
Polo Seminário, com 
o placar Arsenal 1 x 
3 LEC; e Receba, que 
venceu com goleada de 
6 gols o Novo Crato.

“O Taça Crato é, hoje, 
o maior campeonato 
de futebol amador 
do país”, pontuou o 
secretário de Esporte do 
Crato, Henrily Rener. A 
competição conta com 
mais de três mil atletas 

inscritos, em mais de 
100 jogos que serão 
disputados.

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de 
Saúde Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei 
nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas 
frustradas de notificação pessoal dos seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compa-
reçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, 
contados a partir da publicação do presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a continui-
dade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e a não regularização de sua situação financeira no local e no prazo acima 
referidos implicará na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por 
favor desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:10771077107400 CPF:076164193,Contrato:1077107780513429 CPF:691106543,Contrato:107710778103133 
CPF:369620233,Contrato:10771077905283 CPF:967508983,Contrato:1077107792012026,CPF:996397263,Contrato:1077107792013105 
CPF:555812263,Contrato:1077107792016243,CPF:048667823,Contrato:1077107792019922,CPF:469794923,Contrato:107710779211937 
CPF:883676733,Contrato:10771077922457 CPF:326683333,Contrato:107710779301332 CPF:045110374,Contrato:107710779302227 
CPF:068331583,Contrato:107710779303736 CPF:750245783,Contrato:107710779303752 CPF:750245783,Contrato:107710779303968 
CPF:043291183,Contrato:10771077931283 CPF:054837403,Contrato:10771077922790 CPF:036167403,Contrato:107710779303698 
CPF:040792493,Contrato:1077107792017551 CPF:009884824,Contrato:1077107792010477 CPF:044470803,Contrato:1077107792015092 
CPF:548111123,Contrato:107710779209639 CPF:820475963,Contrato:1077107792012045 CPF:025052723,Contrato:107710779101536 
CPF:346295133,Contrato:10771077930850 CPF:039975863, Contrato:107710778031121 CPF:004862723,Contrato:107710778032228 
CPF:447724913,Contrato:107710778032333 CPF:369386453,Contrato:107710778056997 CPF:068830463,Contrato:107710778063637 
CPF:462306963,Contrato:107710779101108 CPF:649598643,Contrato:107710779211092 CPF:007071833,Contrato:10771077930476 
CPF:706279593,Contrato:107710779301995 CPF:024799963,Contrato:107710779302472 CPF:053387473,Contrato:107710779303404 
CPF:047674984,Contrato:1077107793125 CPF:069638363,Contrato:107700010467 CPF:013475523,Contrato:107710778031481 
CPF:768332323,Contrato:107710778062304 CPF:012393354,Contrato:107710779101642 CPF:042078383.

UNIMED CARIRI

CENTRALLAB – CENTRAL DE ANALISES LABORATORIAIS LTDA
CNPJ: 06.328.947/0023-18 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização 
de Licença de Operação para Laboratório de Análises 
Clínicas na cidade de Juazeiro do Norte na Rua São José 
Nº 888 Bairro Centro. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

EXPRESSO GUANABARA LTDA
CNPJ: 41.550.112/0032-08 

Torna público que recebeu da Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte -AMAJU a Renovação 
de Licença de Operação nº 146/2024 - AMAJU/
DILAM paraatividade Transporte rodoviário coletivo de 
passageiros, com itinerário fixo,intermunicipal, exceto em 
região metropolitana. Na cidade de Juazeiro do Norte na 
Rua Pedro Duda, S/N, Bairro Triângulo. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas Normas e 
Instruções de Licenciamento da AMAJU.

FOTOS: ASCOM / CRATO
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Apito!     Victor Nogueira

O Guarani de Juazeiro refor-
çou o elenco com quatro nomes: 
o zagueiro Gilmar Bahia, o late-
ral-direito Pará e os meias Jairo 
e Vitor Recife. Dos contratados, 
três vieram do futebol piauiense, 
enquanto o Pará estava no Cariri. 
Gilmar e Vitor possuem passagens 
pelo futebol cearense. A diretoria 
aposta nesse perfil para minimizar 
os erros nas contratações, trazendo 
jogadores já adaptados ao cenário 
regional.

Reforço piauiense

O Icasa anunciou a contrata-
ção do atacante Yan Costa, de 20 
anos, ex-Caucaia e Ceará. Conhe-
cido por sua velocidade, o jovem 
chega ao Verdão do Cariri com 
a missão de provar seu valor no 
futebol profissional. Sob o co-
mando do técnico Lamar Lima, 
Yan terá a chance de brilhar. Se a 
aposta for bem-sucedida, o Icasa 
pode colher frutos.

 Jovem promessa
Barbalha e Cariri já conhecem 

seus primeiros adversários na 
elite. O Barbalha estreia contra 
o Floresta, no dia 18 de janeiro, 
antes de enfrentar o Cariri, no 
dia 23. O Barbalha terá a vanta-
gem de entrar com mais ritmo 
de jogo. Do outro lado, o Cariri 
promete iniciar a Série A de for-
ma competitiva, mirando a per-
manência.

Barbalha e CaririCariri renova com a base

O Crato já tem um treinador definido e está 
em fase final para oficializar o anúncio. 
Jovem e estudioso, o profissional acumula 
experiência na Série B do Cearense e títu-

los no futebol feminino. Sua chegada representa uma 
aposta em um trabalho de médio a longo prazo. O pre-
sidente Aníbal Dantas quer oficializar ainda nesta se-
mana. Caso receba o suporte necessário, o técnico tem 
potencial para, quem sabe, brigar pelo acesso à elite.

Crato define técnico e se 
aproxima de anúncio oficial

FOTO: LUYAN COSTA/CRATO EC

Crato negocia com o técnico que substituirá Lamar Lima

O Cariri decidiu manter a base que 
garantiu o acesso à elite estadual. 
O zagueiro Charles, o lateral Breno, 
o volante Da Silva e os meias Zé 
Gabriel e Dalvan vão ficar. Apostar 
no entrosamento é uma estratégia 
para reduzir a desvantagem 
técnica em relação a clubes mais 
estruturados da Série A.
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FOTO: IFCE CRATO - DIVULGAÇÃO

Alunos lançam sementes para reflorestamento

24h
Alunos lançam sementes para reflorestar 
área devastada por incêndio

das pela professora 
Brisa Cabral e reu-
niu estudantes das 
disciplinas de Agro-
ecologia e Educação 
Ambiental. “Um 
ano de aula sobre 
reflorestamento não 
alcançaria os resul-
tados dessa ação”, 
disse a docente. 

O professor Gau-
berto dos Santos 
explica que “as 
bombas são confec-
cionadas a partir 
de bolas de argila, 
húmus (adubo) e a 
semente no meio. 
Os alunos se deslo-
cam para a área, em 
pontos estratégicos, 
e arremessam essas 
bombas”. As semen-

Estudan-
tes do 
Instituto 
Federal de 

Ciência e Tecnolo-
gia (IFCE), campus 
Crato, participaram 
de atividades para o 
reflorestamento, no 
sábado (30), da área 
devastada por um 
incêndio, no final de 
outubro, na encosta 
da Floresta Nacional 
do Araripe. Com 
baladeiras, os alu-
nos lançaram 500 
bombas de sementes 
nativas. As ativida-
des são coordena-

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

tes são de árvores 
nativas, previamen-
te identificadas pelo 
Instituto Chico Men-
des de Conservação 
da Biodiversidade 
(ICMBio). “Já está 
próximo do início 
da quadra chuvosa 
e já é um passo para 
se fazer o refloresta-
mento daquela área 
muito importante”, 
acrescenta o profes-
sor Gauberto. 

O incêndio na 
encosta da Flona, 
próximo ao Clube 
Recreativo Grangei-
ro, começou na tar-
de de 29 de outubro. 
As chamas levaram 
mais de uma sema-
na para serem de-

beladas, sobretudo 
porque o local é de 
difícil acesso para 
caminhões do Corpo 
de Bombeiros. As 
chamas podiam ser 
vistas de longe, as-
sim como a cicatriz 
que ficou visível: o 
verde das árvores 
consumidas pelo 
fogo deram lugar ao 
paredão rochoso. O 
Ministério Público 
do Ceará e a Polí-
cia Civil iniciaram 
investigações para 
apurar as causas do 
incêndio que, para 
o primeiro órgão, 
foram criminosas.


